

# Lunes 20 de mayo 2013

Última modificación 20.05.2013

El Financiero Crédito de la banca de desarrollo crecerá con reforma financiera (Jeanette Leyva Reus) La reforma financiera permitirá que el financiamiento que otorga la banca de desarrollo crezca, pero sobre todo que se pueda atender a un mayor número de pequeñas y medianas empresas. Enrique de la Madrid, director general de Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext), explicó que la banca de desarrollo está para tomar riesgos, no para ser más conservadora que los "otros", pero cuidando los recursos que hoy maneja, al ser patrimonio de los mexicanos. Si bien el mercado de comercio exterior no es masivo, ya que de acuerdo con datos del INEGI, de cuatro millones de empresas, sólo 35 mil se dedican a la exportación, el objetivo es atender a un mayor número de empresarios. P.C. sistema financiero, banca de desarrollo, reforma financiera Economías líderes del mundo, estancadas o en recesión Clara Zepeda Hurtado Las tasas del Producto Interno Bruto (PIB) del primer trimestre del año muestran que las economías siguen estancadas en índices de crecimiento bajo e incluso en recesión. Durante la "Gran Recesión" de 2008-2009, la mayoría de los analistas pensaba que a estas alturas de 2013, el mundo ya estaría casi totalmente recuperado de la crisis, y entrando en una etapa de crecimiento sostenido a tasas respetables. Sin embargo, la recuperación ha sido más lenta y larga, siendo una de las crisis más extensas, de seis años en promedio, en las últimas décadas. P.C. economía mundial, crisis Flujos de capital extranjero hacia México ya se detuvieron Clara Zepeda Hurtado Ante la expectativa de un cambio en la política monetaria de Estados Unidos, el flujo de capital de inversionistas extranjeros hacia México se detuvo, lo que propició la peor depreciación semanal del tipo de cambio en lo que va del año y el incremento en las tasas de interés de los bonos del Tesoro estadounidense. De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México, el tipo de cambio se ubicó el viernes en su nivel más alto en seis semanas y media, en 12.3330 pesos por dólar spot, lo que representó para la divisa nacional una caída semanal de 1.94 por ciento, equivalente a 23.44 centavos P.C. flujos de capital, inversión extranjera, tipo de cambio La reforma financiera quedó corta Dolores Padierna El Ejecutivo Federal presentó un conjunto de reformas en el ámbito financiero. El diagnóstico concluye que el sistema financiero mexicano es sano, pero que presta poco y a muy altas tasas de interés. También reconoce que el crédito es más escaso para las pequeñas y medianas empresas, a pesar de que éstas generan la mayor parte del empleo del país. Para superar esta problemática sugiere una reforma donde persisten soluciones neoliberales que pueden minar los propios objetivos que se propone. Falta una visión de Estado con soluciones estructurales orientadas al beneficio de la población P.C. reforma financiera La economía, en plena desaceleración Eduardo Jardón La economía mexicana no ha logrado escapar de la tradicional desaceleración de inicio de sexenio. En el primer trimestre, el Producto Interno Bruto (PIB) avanzó 0.8 por ciento anual, por debajo del 3.2 por ciento del trimestre previo, y además presentó su peor desempeño en poco más de tres años. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que ese resultado derivó de una caída de 1.5 por ciento en la industria, y de crecimientos de 1.9 por ciento en el sector servicios y de 2.8 por ciento en el agropecuario. P.C. desaceleración económica, sector industrial Restricción en sectores estratégicos limita la IED: CEESP Isabel Becerril El hecho de que los hidrocarburos, así como la transmisión y distribución de electricidad, sean actividades reservadas al Estado ha limitado la participación de la Inversión Extranjera Directa (IED) y causado un rezago en estos segmentos productivos del país, advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Señala que en el país se insiste en que la propiedad de los hidrocarburos debe seguir siendo estatal, pero hay que considerar que la experiencia muestra que las empresas petroleras que han necesitado incrementar su competitividad, en algún momento han tenido que recurrir al capital privado.

P.C. CEESP, inversion extranjera

La Cruzada contra el Hambre requiere mayor coordinación

Héctor A. Chávez Maya

Sin duda, La Cruzada Nacional contra el Hambre incidirá en la reducción de los niveles de pobreza alimentaria en México, pero tiene que ser una estrategia en la que haya una mejor coordinación entre las instituciones nacionales e internacionales para que cada una tenga claro cuál es su papel, consideró Víctor Manuel Villalobos. El director general del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) dijo que la base para lograr los objetivos de la Cruzada, en una alta proporción, se pueden dar en la agricultura campesina y familiar, pues si logra mejorar su producción se estaría impactando directamente en la disponibilidad de víveres en el corto plazo.

P.C. Cruzada Nacional contra el Hambre, pobreza

En protesta, derramarán un millón de litros de leche

(Gabriela Chávez / Finsat) GUADALAJARA, Jal., 19 de mayo.- Ante la falta de respuesta de las autoridades, productores de leche anuncian protestas que incluirán el derrame de más de un millón de litros de leche en la vía pública para generar una mejor cotización del lácteo. Álvaro González Muñoz, presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, lamentó el desinterés del gobierno federal para apoyar a los ganaderos lecheros, luego de insistir en que alrededor de 150 mil productores en todo el país enfrentan problemas por la carestía de los granos y el aumento de costos de producción, que está obligando a sacrificar vacas lecheras para comercializarlas en forma de carne.

P.C. ganadería, leche, productores

Cae 19% creación de empleo en el primer cuatrimestre

Zenyazen Flores

En los cuatro primeros meses del año se crearon 285 mil 930 empleos, lo que representó una caída de 19.6 por ciento (69 mil 894 menos) respecto de igual periodo del año pasado, cuando se generaron 355 mil 824, indica un reporte del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Las cifras muestran que los trabajos generados en el cuatrimestre significan 29 por ciento menos contra igual periodo de 2010, en que sumaron 402 mil 538, pese a que la economía mexicana salía de la crisis global de 2009.

P.C. IMSS, empleo Reforma Tiene PIB turístico mayor alza en 8 años Por Abraham González Cd. de México México (20 mayo 2013).- Durante 2012, el Producto Interno Bruto (PIB) del sector turismo en el País aumentó 3.93 por ciento, su mayor crecimiento anual desde 2005, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El aumento en el PIB turístico obedeció principalmente al avance en la demanda de servicios ofrecidos a turistas nacionales y extranjeros, la cual creció a un ritmo de 4.26 por ciento durante el año pasado. Por otro lado, el avance en cuanto a la demanda de bienes ofrecidos a turistas el año pasado fue de 2 por ciento, según los indicadores trimestrales de la actividad turística elaborados por el Inegi. P.C. INEGI, turismo Señalan tardanza de reformas en España Por Ulises Díaz Cd. de México México (20 mayo 2013).- Para salir de la crisis, España está emprendiendo un paquete de reformas estructurales, que incluye una financiera, laboral, del sistema de pensiones y la racionalización del gasto-administración, según el Consejo Empresarial de la Competitividad. Luego de la crisis financiera de 2008-09, ocasionada por una burbuja en el sector inmobiliario, llegó un punto en que ese país ya no podía continuar con el modelo económico que tenía previamente, pero el tiempo en que tardó en concretar el plan de reformas tuvo consecuencias, explicó José Juan Ruiz, economista en jefe del Departamento de Investigación del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). "La crisis española es una de una caída de 5 puntos porcentuales en el PIB, pero no es el hundimiento de una economía. El problema real del país radica en que la pérdida del 20 por ciento del empleo, uno de cada 5 empleos que existían en 2007 ha desaparecido", explicó este experto en la presentación del informe "España, un país de oportunidades". P.C. BID, España, reformas estructurales, crisis, sistema financiero Persisten caídas en metales preciosos Por Reuters Cd. de México México (20 mayo 2013).- El precio de la plata tocó un mínimo en dos años y medio el lunes debido a una fuerte liquidación por parte de fondos en los negocios en Asia, mientras que el oro se dirigía a su más larga racha de pérdidas desde marzo del 2009, ante especulaciones de que la Reserva Federal estadounidense podría reducir su programa de estímulo económico. Los inversores han estado abandonando al oro y a la plata, que han caído un 20 por ciento y un 30 por ciento, respectivamente, este año, mientras que las acciones y el dólar se han valorizado por una mejoría del panorama económico global. Los fondos respaldados por oro que cotizan en la bolsa han visto enormes salidas en meses recientes, aunque las tenencias de plata se han mantenido estables. P.C. metales preciosos, precios Vulnera fortaleza de divisas a AL Por Reuters Santiago Chile (20 mayo 2013).- La mayor vulnerabilidad que enfrenta hoy América Latina es la apreciación cambiaria por la ola de estímulos económicos del mundo desarrollado, pero su fortaleza es su manejo macroeconómico que le da resistencia ante la crisis global, dijo la jefa de la CEPAL, Alicia Bárcena. El relajamiento monetario de Europa, Estados Unidos y Japón ha golpeado la competitividad de las exportaciones en la región, por lo que los países del bloque deben evaluar el momento y las medidas para administrar la entrada masiva de capitales, dijo Bárcena en el Foro de Reuters sobre Inversión en América Latina. "Creo que el factor que preocupa en la región es la apreciación cambiaria. Este relajamiento monetario (...) conspira contra el dinamismo del sector exportador", dijo la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL).

P.C. CEPAL, América Latina, tipo de cambio, divisas

Mejoran pronósticos para economía de EU

Por AP

Washington DC Estados Unidos (20 mayo 2013).- El gasto de consumo de Estados Unidos aumentará este año, al tiempo que los gastos gubernamentales van a declinar a un paso más acelerado, de acuerdo con un sondeo de economistas de negocios. Un grupo de 49 economistas entrevistados entre el 16 y el 30 de abril pronosticaron que la economía estadounidense va a crecer 2.4 por ciento este año y 3 por ciento el año próximo, similar al estimado de febrero. Pero se mostraron más optimistas sobre el gasto de consumo y sobre el sector inmobiliario que lo que estaban hace tres meses, debido en parte a un panorama más positivo en el desempleo.

P.C. Estados Unidos, crecimiento económico, pronósticos

Impulsa shale gas a industria

Por Alejandra López

Cd. de México México (20 mayo 2013).- Las empresas de los giros metales, químicos y manufactura industrial han

aprovechado el auge del gas shale en EU por su intensivo uso del gas natural, traduciéndolo en inversiones, empleo y desarrollo. La Asociación Nacional de Manufactureros de EU (NAM por sus siglas en inglés) dijo que este tipo de empresas podrían emplear a más de un millón de personas en 2025, según un reporte elaborado con PricewaterhouseCooper. "Hay muchos ejemplos de que el gas shale ya está contribuyendo a las inversiones manufactureras en Estados Unidos. La mayoría de estos anuncios son de compañías químicas buscando ventajas de costos sobre competidores extranjeros. El mayor diferencial viene del producto del gas menos costoso: etano.

P.C. sector industrial, shale gas, gas natural El Universal Sugiere OCDE recaudar más Alberto Verduco | El Universal La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) sugirió que a las entidades federativas se les confieran nuevas atribuciones tributarias como un impuesto al consumo adicional al IVA nacional, esto con la finalidad de mejorar la generación de ingresos propios. En su estudio económico México 2013, el organismo internacional plantea que el gravamen al consumo sea con tasas fijadas por las propias entidades federativas. Considera que las demarcaciones tienen una oportunidad de recaudar más recursos con un impuesto estatal sobre la renta, que sea incluso superior al que se cobra a nivel federal. P.C. OCDE, reforma fiscal, impuestos, entidades federativas Frena inversión el Estado: CEESP Redacción | El Universal El hecho de que en México los hidrocarburos y la transmisión y distribución de electricidad sean actividades reservadas al Estado ha sido una limitante para que haya mayores flujos de Inversión Extranjera Directa (IED), dijo el Centro de Estudios Económicos del Sector privado (CEESP). En su reporte semanal "Análisis económico ejecutivo", destaca la importancia que tienen las reformas pendientes, en especial la hacendaria y la energética, en donde hay que insistir en la posibilidad de permitir inversión privada en sectores que hasta ahora han sido exclusivos del Estado.

P.C. CEESP, sector energético, inversión

Dólar sube a \$12.33 por nerviosismo

Ricardo Jiménez | El Universal

El tipo de cambio peso dólar luego de varias días de fuertes apreciaciones hasta alcanzar un precio mínimo de 11.94 pesos, hacia el final de las negociaciones de la sesión previa finalizó en un precio de 12.3330 pesos en operaciones al mayoreo, resultado de la inquietud que existe de los inversionistas sobre la política monetaria que seguirá la Reserva Federal de Estados Unidos. El nerviosismo de los participantes de mercado radica en el sentido de la Reserva Federal (Fed) esté discutiendo reducir la "inyección" de liquidez a través de la compra de activos financieros en dólares, aunque la próxima reunión de la Fed será hasta mediados de junio.

P.C. tipo de cambio, dólar El Economista Precio del crudo sube ante debilidad del dólar Reuters Nueva York - Los precios del petróleo subían este lunes y revertían pérdidas previas debido a la debilidad del dólar, aunque se estimaba que las ganancias serían limitadas por la amplia oferta de crudo. El dólar estadounidense se depreciaba frente a una cesta de monedas principales, lo que hacía al crudo y a otras materias primas denominadas en dólares más baratos para tenedores de divisas extranjeras. P.C. crudo Brent, precios Bolsas europeas alcanza nuevos máximos de cinco años Reuters Londres- Las acciones europeas alcanzaron este lunes nuevos máximos de cinco años, impulsadas por la fortaleza de los papeles alemanes y de un sector turismo firme por el alza de Ryanair. Las acciones del sector turismo y ocio subieron 1.1% lideradas por un avance de 6.9% en Ryanair después de que reportó utilidades que superaron las expectativas, lo que llevó a sus títulos a un récord. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Gobierno recorta meta del PIB a 3.1%, riesgo de ajustes Leonor Flores / El Economista El gobierno federal rebajó su estimación para el crecimiento de la economía de este año de 3.5 a 3.1% e indicó que podría ajustar el gasto si es necesario y usar los recursos del Fondo de Estabilización de Ingresos Petroleros (FEIP), cuyo saldo al cierre de marzo era de 27,000 millones de pesos. En conferencia de prensa, el subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela, explicó que la decisión se tomó con base en los más recientes datos de la producción industrial y el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE). P.C. pronósticos, crecimiento económico, gobierno federal México busca atraer turismo europeo Notimex Funcionarios de la Secretaría de Turismo (Sectur) se reunieron con 12 embajadores de Europa, cónsules e integrantes de la delegación Europea, para afinar estrategias que permitan impulsar la actividad turística e incrementar los flujos de visitantes de México a ese continente y viceversa. El subsecretario de Planeación Turística, Salvador Sánchez Estrada, dijo que los principales temas abordados durante el encuentro, realizado en Playa del Carmen, Quintana Roo, fueron inversión, campañas de promoción, desarrollo de infraestructura y aeropuertos. P.C. turismo La Jornada Prodecon propone 10 puntos para reforma fiscal que proteja al empresariado Juan Carlos Miranda México, DF. La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) presentó una propuesta de diez puntos que, de acuerdo con el organismo, debe contener la reforma fiscal para garantizar la seguridad jurídica del empresariado mexicano. En conferencia de prensa, el subprocurador de análisis sistémico y estudios normativos, Juan Carlos Roa Jacobo y el coordinador general ejecutivo de Prodecon, Edson Uribe Guerrero, insistieron en que las leyes fiscales deben ser simples y de fácil comprensión. P.C. Prodecon, reforma fiscal Reforma financiera no tendrá impacto notable en el corto plazo: Guillermo Ortiz Reuters México, DF. El proyecto de reforma financiera anunciado este mes por el gobierno de México no acelerará de inmediato la expansión del crédito en la segunda economía de América Latina, que sufre por una baja penetración de su sistema bancario, dijo Guillermo Ortiz, presidente del consejo de Banorte. El sistema financiero mexicano, en donde operan algunos de los principales jugadores internacionales, es visto como sólido y bien capitalizado, sobrevivió sin incidentes la crisis financiera del 2008 al 2009, y ha sido uno de los primeros en adoptar las más estrictas reglas de

capital de Basilea III. Pero los banqueros son criticados por la baja penetración crediticia del sistema, que según la Encuesta de Acceso Financiero del Fondo Monetario Internacional llegó en el 2011 a cerca del 19 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), contra un 40 por ciento en Brasil, la economía más grande de la región. P.C. reforma financiera, sistema financiero Crea Brasil 200 mil millones de empleos en abril Reuters Brasilia. Brasil creó casi 200 mil nuevos puestos de trabajo en abril, superando la marca de cuatro millones de empleos formales desde que se inició el Gobierno actual, dijo el lunes la presidenta Dilma Rousseff. La mandataria hizo el anuncio antes de que el Ministerio del Trabajo publique esta semana los datos del empleo de abril del Catastro General de Empleados y Desempleados (Caged). P.C. Brasil, empleo Casas de bolsa ganaron \$29.3 millones al día de enero a marzo Juan Antonio Zúñiga y Víctor Cardoso México, DF. En medio de una desaceleración expresada en un crecimiento económico de 0.8 por ciento en el primer trimestre de 2013, el menor desde 2010, las 33 casas de bolsa que operan en el sistema bursátil del país obtuvieron ganancias de 29.3 millones de pesos diarios en promedio durante los primeros tres meses del año, beneficio 22 por ciento superior al del mismo periodo de 2012. Según un reporte del órgano gubernamental de control de los intermediarios bursátiles, los beneficios netos de las casas de bolsa ascendieron en tres meses a 2 mil 640 millones de pesos en conjunto, como resultado de las comisiones cobradas al selecto grupo de inversionistas del mercado bursátil mexicano por el manejo, administración y asesoría de sus capitales en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). P.C. sistema financiero, casas de bolsa Se requiere eficacia contra cambio climático y reducir efecto invernadero: SemarnatCiro Pérez Silva México, DF. México requiere mayor eficacia en las políticas contra el cambio climático y reducir de una manera más clara las emisiones de gases de efecto invernadero para poder cumplir el objetivo de un crecimiento sostenido y sustentable en el país, como se establece en el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2013-2018, advirtió el titular de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan José Guerra Abud. P.C. Semarnat, cambio climático, efecto invernadero El País La industria alimentaria tendrá que costear el grueso de plan internacional Vidal Maté Madrid 20 MAY 2013 - 00:16 CET19 El Gobierno quiere internacionalizar el sector alimentario pero siempre que los fondos los aporten las propias empresas. El plan del sector alimentario, que han presentado este lunes los ministros de Agricultura, Miguel Arias Cañete y el de Economía, Luis de Guindos, contiene una serie de líneas generales de actuación: más coordinación entre todas las administraciones públicas, colaboración con las organizaciones sectoriales, simplificación de los trámites administrativos; mayor información sobre los mercados internacionales y formación de empresarios; apoyo a la presencia en las licitaciones exteriores y eliminación de barreras arancelarias y de otro tipo para erradicar la competencia desleal en terceros países. P.C. industria alimentaria, comercio exterior, sector alimentario La deuda pública mantiene su ritmo de subida y llega al 87,8% del PIB en marzo El País Madrid 20 MAY 2013 - 11:22 CET35 La deuda pública volvió a subir en marzo ante las necesidades de financiar el déficit y pagar a los acreedores, con lo que el pasivo del conjunto de las Administraciones cerró el tercer mes del año en el 87,8% del PIB, según los datos que ha actualizado este lunes el Banco de España. Con este nuevo ascenso, el pasivo marca un nuevo récord histórico al tocar los 923.311 millones de euros. La cifra supone un avance de unos 10.000 millones con respecto a febrero, lo que da continuidad al fuerte empujón que registró la deuda en 2012, cuando subió con una intensidad desconocida en la historia reciente del país. P.C. deuda pública, finanzas públicas, crisis El precio del gas sin impuestos en España supera la media europea El País Madrid 20 MAY 2013 - 16:11 CET2 El precio del gas natural sin impuestos para los consumidores finales en España cambió su posición con respecto al resto de la Unión Europea, según afirma la Comisión Nacional de la Energía (CNE) a partir de los datos de Eurostat, la oficina estadística europea. La razón ha sido "el empuje tanto del precio de los peajes como del gas que se encontraban en un escenario de máximos", añade la comisión. P.C. sector energético, gas, precios Japón revisa al alza su evaluación de la economía ante la debilidad del yen EFE Economía Tokio 20 MAY 2013 - 07:25 CET4 El Gobierno de Japón ha revisado este lunes al alza su evaluación de la economía ante el actual debilitamiento del yen, que está ayudando a impulsar las exportaciones y animando a las compañías a aumentar su producción. El ambicioso programa de estímulos monetarios y fiscales promovido por el primer ministro de Japón. Shinzo Abe, logró reactivar el crecimiento en el arranque de 2013. Según los datos suministrados este jueves por el Ejecutivo japonés, entre enero y marzo el PIB avanzó un 0,9% respecto a los meses finales de 2012. El avance de la tercera economía del mundo vino impulsado por la mejor del consumo interno y un incremento de las exportaciones. P.C. Japón, economía mundial, indicadores económicos